

# Energies Sans Frontières au Vietnam

Professionnalisation de 350 jeunes au métier de l'électricité et à l'entrepreneuriat à Ho Chi Minh Ville au Vietnam

R  
E  
A  
L  
I  
S  
A  
T  
I  
O  
N



Depuis 2005, l'Association Energies Sans Frontières réalise au Vietnam des formations courtes au métier d'électricien pour des jeunes en difficulté. Onze sessions se sont déroulées entre 2005 et 2013 et plus de 250 jeunes ont été formés par ESF au métier de l'électricité.

Le projet 2014 - 2015 a mis en place un partenariat avec 5 centres de formation de Ho Chi Minh Ville (District 12, District 5, Centre de formation du Bâtiment, Hoc Mon, Ly Tu Trong) visant la formation de plus de 350 nouveaux électriciens. Lors de la première phase, Energies Sans Frontières a réalisé un transfert de ses outils et de ses méthodes pédagogiques vers 10 professeurs des centres partenaires afin qu'ils puissent eux même démultiplier la formation dans leur centres respectifs.

Energies Sans Frontières a équipé les centres de formation des maquettes et outillages nécessaires à la formation, les professeurs ont démultipliés la formation et en deux ans, 360 jeunes ont été formés à l'électricité en installation domestique. Energies Sans Frontières et ses Partenaires ont apporté une aide organisationnelle, matérielle et financière à travers le projet.



Présentation

Objectifs

Réalisation 2014-2015

Partenaires

## OBJECTIFS

L'objectif de la formation est de permettre à des jeunes chômeurs ou personnes en situation précaire et non spécialisés en électricité de réaliser eux-mêmes en milieu rural ou urbain des installations électriques intérieures de maisons individuelles, ou pour des artisans ou entrepreneurs.

Pour certains jeunes très motivés et intéressés pour créer leur propre entreprise, une formation à l'entrepreneuriat avec une ONG française, l'IECD (Institut Européen, Coopération et Développement) a été initiée début 2015.



# REALISATION

Différentes missions ESF se sont déroulées entre 2014 et 2015. Tout d'abord, il a fallu trouver les centres de formation partenaires et contractualiser avec eux, ensuite une équipe s'est rendue sur place pendant 5 semaines pour la formation des professeurs. Parallèlement à cela, des outils et matériels pédagogiques servant à équiper les salles de classe des Centres de Formation ont été confectionnés par ESF. Les centres ont démultipliés chacun cinq sessions de formation, chaque fois un bilan a été réalisé, des actions de progrès ou correctives mises en place. Un complément de formation spécifique à l'utilisation des maquettes pédagogiques a été réalisé en coopération avec Schneider Electric.

A chaque déplacement, nous avons participé aux cérémonies de fin de session, remis les attestations de fin de stage ainsi que les caisses à outils et perceuses permettant aux stagiaires de débiter dans le métier. Nous avons organisé avec l'aide du Centre de Ly Tu Trong un forum des entreprises afin de mettre en relation nos stagiaires et des entreprises cherchant à recruter. ESF a participé à divers manifestations comme par exemple le forum de la science ou des réunions de partage entre ONG au Consulat de France.

Le personnel de l'Usine Clipsal Schneider s'est mobilisé pour apporter une aide financière au projet, ce qui a permis à ESF de réaliser un chantier école important avec les stagiaires du 12<sup>ème</sup> district. Une école accueillant des handicapés a pu de ce fait être complètement remise aux normes. Les stagiaires, les professeurs et ESF ont participé à ces travaux.

Nous avons répondu à des demandes de contact pour de futures formations et nous nous sommes déplacé à Ba Ria dans le but d'identifier une formation destinée à des orphelins.

Le bilan du projet est positif, nous avons à la fois transmis nos outils et notre méthode pédagogique aux professeurs vietnamiens qui ont formé 360 jeunes. Nous avons apprécié l'implication des professeurs. Les échanges avec eux ont été riches d'information à propos des techniques et matériels utilisés en France et au Vietnam.



## Les membres d'ESF impliqués dans le projet :

- **Michel MUNOZ** : Responsable du projet relation avec les centres et les partenaires.
- **Jean Louis LISETTO** : Adhérent ESF et habitant HCMV, il prend en charge la gestion des chantiers écoles et du matériel de chantier. Il s'occupe des commandes du matériel local et de sa gestion.
- **Jean NGUYEN** : Membre de la fondation eDF, il a participé à la formation des formateurs, à la réalisation du chantier école handicapé et au suivi du projet.
- **Dominique Martin** : Membre de Teachers Schneider, a participé à la recherche des Centres de Formation, à la réalisation des outils pédagogiques et au suivi du projet
- **Maurice Martin** : Membre de Teachers Schneider, il a participé à la formation des formateurs
- **François Sautereau** : Membre de la Fondation eDF, il a travaillé à la réalisation des outils pédagogique, a participé au recyclage des professeurs aux maquettes pédagogiques et au suivi des chantiers et du projet
- **Bernard Fabre** : Membre de Teachers Schneider, il a participé au suivi du projet
- **Jean Claude Hamon** : s'est impliqué en France dans la construction du projet
- **Beaucoup d'adhérents ESF** ont de diverses manières participés en France à la construction du projet



## PARTENAIRES

Les partenaires impliqués (France et/ou locaux, institutionnels): La région Rhône Alpes, la Fondation Schneider Electric, la Fondation eDF, la Filiale Schneider Electric Vietnam, Les Centres de Formation partenaires du projet, IECD Vietnam et notre Coordonateur et interprète Quang qui travaille avec ESF depuis 2010.

